

~~Le 27 juillet 1873 avec l'expédition de 216 hommes.~~  
~~Le 27 juillet 1873 avec l'expédition.~~ 525a

La vallée de la Maritsa, qui se dirige au S. à partie de Troy - Steink. de l'estat  
drinque et dans l'abri du R., elle est percée sur le S. en deux  
rive des falaises élevées, où le lignite fossile dont les stèles 1873-632-4.  
sont, a été tiré facilement, sans démolition de la roche.

14 mil. à l'ouest de Bourgas, où l'antécandre du lignite  
se trouve à Constantinople; puis  
16 kil. à l'ouest de Bourgas.

18 kil. à Bourgas.

22 kil. à Bourgas.

22 kil. à Bourgas.

23 kil. à Bourgas.

23 kil. à Bourgas.



La rivière droite qui coule vers le sud qui s'embranche  
à 10 mil. à l'ouest de Bourgas (à 96 mil. naut.) (au  
heure et 10 h.) dans la rive de Salinique à 15 mil.  
de Bourgas, près de Tchernik, et se continue jusqu'à 100 mil.  
à 10 h. D'autant qu'on connaît dans cette vallée,  
sous le dénomination de fortifications, qui jouent  
un grand rôle pour la défense du pays, de la ligne des  
forts, depuis les Byzantins du XII<sup>e</sup> siècle jusqu'à nos  
jours, qui ont établi des redoutes de 300 mètres d'altitude  
et de 10 mètres de hauteur, en toutes sortes d'actions  
d'élevatoire, ni dénégation ni préméditation. La bataille fut en  
plus corrigé cette fausse opinion. Il voyagea dans le Thracie, p.

486.) Les fortifications occupent presque tout une colline escarpée, ou même une montagne. Les murs, garnis de lourds cailloux, contiennent des hexagonales ou octogonales, ont jusqu'à 2 mètres d'épaisseur, et sont toutes très élevées; quelques-unes d'elles ont trois enceintes concentriques, mais jamais de fossés. Les murs décorent du côté des courbes et des angles qui augmentent la résistance; on n'y voit pas de traces de portes levées: les portes étaient protégées par un mur en saillie et des trous en plus grand nombre. On peut sans peine reconnaître, dans cette ligne de fort, une bonne partie de ceux qui furent élevées par Justinien, et qui sont énumérées par Procope.

Le chemin de fer permettra à l'antiquaire de rechercher toutes ces localités, qui demandaient autrefois tant d'efforts.

Le voyageur qui ne se proposera pas d'explorer les ruines de la Thrace inférieure, passera au moins faire une excursion jusqu'à la 3<sup>e</sup> station, Demotaka. L'antique Dorymantis devient ici Demotaka; les routes d'une grande périodicité la relient à l'acropole à la tête d'une branche byzantine; mais les rues ont été réunies par le ciment par rapport à l'abord une construction romaine, et plus tard un rempart du moyen-âge (M. Du mont, Voyage dans la Thrace, p. 457). On doit aussi visiter, à Demotaka

### ΑΡΔΗΜΙΑ



la résidence du roi Harald, nommé comme son successeur du roi Charles, dont l'empereur XII, qui a également été empereur, mais qui a résidé quelque temps dans la cité dont il est parlé. Cela n'est pas tout à fait exact, mais c'est intéressant parce que c'est l'un des rares documents écrits sous le règne de ce roi Harald, et que le style est extrêmement intéressant. Les ruines stationnées de cette ligne sont des villages nouveaux, qui furent édifiés au VIIIe, l'antique Byzance (S. B. 66). La route qui va vers le sud, au sud de l'acropole à l'O., long de 1000 mètres le long de la plaine, qui peut se parcourir dans les deux sens; elle a d'ailleurs été installée dans les fondations de solides par les ingénieurs grecs qui l'ont construite. En approchant de la mer, elle devient maintenant de l'embranchement du fleuve, d'indiquer que l'I. passe par de l'emplacement de l'antique Thracianopolis (664-66) pour atteindre, après un intervalle de 4,5 km, sur le défilé à Dédaragh cette localité, aujourd'hui complètement ignorée d'une distance, et située entre l'actuel Dede-kale, à 30 km environ de l'une et de l'autre de ces villes. Cela est évidemment quelques minutes, et le long peut arriver à la baignade d'un commencement de cité, qui doit prendre son nom du développement prisé qu'il a obtenu à service l'entrepôt d'exportation de tous les produits agricoles de la ville.

l'Étive. On ignore cependant les raisons qui ont fait préférer cette plage déserte à l'antique ville d'Eues, dont on pourrait facilement agrandir le port (V. R. 66, Encs). Il est douteux qu'elle soit plus salubre même que cet ancien centre de population; dont l'accroissement aurait amélioré les conditions hygiéniques du pays. Quoi qu'il en soit les constructions de Géologie complètement vues démontrent, contrairement à ce qu'en disent les sources du chemin de fer, et qui pourront être vérifiées par le matériel des constructions et celui de l'exploitation; des magasins; une maison du directeur; des bâtimens divers; en voie d'achèvement; quelques habitations; une station comprenant l'arrières qui ne s'y fixeront pas; mais tarderont pas sans doute à être remplacés par les marins et les négociants. La via ferrata d'Andrinople à Constantinople, emprunté au commencement le tracé du chemin de fer de Géologie jusqu'au delà de Kavalléli-Bourgas (38 kil); mais nous devons reprendre la route postale de Constantinople par Lale-Bourgas et Elitz.

D'Andrinople à Lale-Bourgas, en voyage dans une plaine peu ondulée, très fertile, coupée par de longues vallées parallèles dont plusieurs sont à sec en été; cette plaine a selon J. Lejean, une grande analogie d'aspect avec la Béauce. Il faudrait ajouter avec la Béauce d'autre

lie de la luxuriante chervelure de maisons qui font sa gloire et sa richesse. Le pays que l'on traverse, dit M. Alb. Dumont, est désert, la terre est grasse et fertile, mais on ne la cultive pas. Si il y avait une route praticable dans cette province, ces campagnes ne pourraient être aussi désolées. Les Ottomans d'autrefois avaient moins d'incurie. Autour d'Andrinople, le gouvernement s'occupait de refaire une route carrossable, mais au delà on cotoie, sans pouvoir la suivre à cause de son état de dégradation, une magnifique route pavée de grosses dalles commerciales aux plus belles œuvres romaines; elle était construite dès le XVI<sup>e</sup> siècle, les inscriptions sont encore à leur place, et nous donnent cette date. Parfois on aperçoit de grands ponts monumentaux qui s'élèvent à dr. ou à g. sur de petits ruisseaux, les fonds sont marécageux, leur construction est presque partout la même: deux escaliers appuyés l'un contre l'autre se rencontrent au sommet, où l'architecte a ménagé une esplanade peu étendue. Ce sont là de beaux restes de l'ancienne puissance des Ottomans. Presque tous remontent aux XVI<sup>e</sup> et XVII<sup>e</sup> s., comme l'église la date inscrite sur des plaques de marbre. Dans ces solitudes par leurs masses imposantes, leurs hautes aiza-

des, ces ponts rappellent les aqueducs de la campagne de Rome, ils ont la majesté et la tristesse. De toute la côte les ruines des villages abandonnés indiquent une ancienne prospérité; les habitants sont partis, ils sont allés se confiner dans les villes; les royaumes ont tout emporté, on est venu à la recherche des pierres. Beaucoup de ces villages étaient encore peuplés il y a un demi-siècle, d'autres sont déserts depuis longtemps; on y reconnaît plus ni les rues, ni les maisons; le cimetière, seul objet d'une place particulière, est encore intact. Tout ce pays est désolé. (Malheureusement impossible) Cette immensité n'a pas pour compensation comme les deux îles d'Afrique et d'Asie, l'atmosphère lumineuse qui rejoint les yeux et enchantée par le soleil infini. Des effets; ici l'impression générale est pleine de tristesse et de découragement. Il est quel temps que la suprême influence des canons de fer qui l'ont contraint n'a que porter son ride à cet état des choses. Des moyens de transport et des bras peuvent tout changer ou quelques années. Jusqu'à présent les essais de culture à l'europeenne ont échoué par le manque de ces deux conditions; les animaux eux-mêmes sont trop faibles pour traîner les charrois achetés à grands frais en Europe, et les ouvriers manquent pour reparer les ustensiles qui se brisent. On atteint 14 heures à l'afra.

Sympôsies des îles Sphénoïdes & Dodecaph.  
Holîas Ins Moreas

La vallée de la Maritsa, qui se dirige au S. à gacis d'Anz-Sin. de l'isthme  
 d'Andrinople, est large & belle; elle est parcourue sur la rive droite du fleuve, par la ligne ferroviaire dont le station 1875-632-4.  
 s'arrête (22 kil.) à Turti;

(14 kil.) Konstâki-Bourzaz, où s'embranchent la ligne  
 d'Andrinople à Constantinople; puis

(14 kil.) Simofka;

(22 kil.) Soufli;

(23 kil.) Kidiogli;

(22 kil.) Tserigil;

(23 kil.) Véolia.

La route garde tout une côte de pierre qui s'embrayant à 10 kil. d'Andrinople, va jusqu'à 46-50 mètres. On  
 a leysse et (10 kil.) après une côte de Salomique à 16 mètres  
 en tout, près de Fidèle, et se continue jusqu'à (10 kil.) Lys  
 166. On a dit. Il n'est pas reconnaître dans toute cette vallée,  
 ville de châteaux et de fortresses byzantines, qui jouèrent  
 un grand rôle pour la défense du pays. On se figure avec  
 certitude, dit-il, les byzantins du XIII<sup>e</sup> comme des rois faiseurs,  
 et reconnaissent les attaques quand un pressant danger les gêne,  
 et n'avaient de révolte, ou de sort de ces hommes l'astuce  
 et l'agacage, ni énergie ni prouyanie. L'histoire bien con-  
 pue corrige cette fausse opinion. Voyage sur la Trace,

AOHNEN



L'Asprocopé et ses Aborigènes y décrayé.

486.) Les fortresses occupent presque partout une colline escarpée, ou même une montagne. Les murs, garnis de tours carrées, rondes hexagonales ou octogonales, ont jusqu'à 2 mètres d'épaisseur, et sont toujours très élevés; quelquefois il y a trois enceintes concentriques, mais jamais de fossés. Les murs déclinent, du reste, des courbes et des angles, qui augmentent la résistance; on n'y vit pas de traces de ponts-levis: les portes étaient protégées par un mur en saillie et des tours en plus grand nombre. On peut sans doute reconnaître, dans cette ligne de forts, une bonne partie de ceux qui furent élevés par Malincky, et qui sont énumérés par Procope.

Le chemin de fer permettra à l'antiquaire de rechercher toutes les localités, qui demandaient autrefois tout un voyage.

Le voyageur qui ne se proposait pas d'explorer la vallée de la Manica inférieure, pourra au moins faire une excursion jusqu'à la 3<sup>e</sup> station, Démotika. L'antique Didymoteichos. On reconnaîtra à Démotika, les restes d'une enceinte hellénistique sur l'acropole à la base d'une tour byzantine; mais les pièces ont été réunies par le ciment pour supporter d'abord une construction romaine, et plus tard un rempart du moyen âge (d'A. Dumont, Voyage archéologique en Thrace, p. 454). On doit aussi visiter, à Démotika

La prison du roi Charles, ainsi nommée par souvenance  
du roi Charles, ainsi nommé, XII, qui n'y a jamais été  
 enfermé, mais qui a vécu quelque temps dans le bâ<sup>t</sup>ement  
auquel elle fait partie. Cette prison est un cabinet  
humide, intéressant parce que on y voit encore des inscri-  
ptions bâties vers 1800 par des soldats français pris à Suez  
par l'armée ottomane, et que le sultan avait installé à Demottha.

Les autres stations de cette ligne sont des villages nommés  
sous Fériedjik ou Kao, l'antique Dymac (V. p. 56). Il me semble qu'  
on aurait pu reporter au pied des collines à l'ouest longeant l'or-  
say, près le fleuve, qui portent le nom de villages et dépendan-  
tments; elle a d'ailleurs été installée dans de bonnes condi-  
tions de solidité par les ingénieurs français qui l'ont con-  
struite. En approchant de la mer, elle s'incline progressivement  
de l'embranchure du fleuve et incline vers l'Ouest, passant  
près de l'emplacement de l'antique Trajanopolis (V. p. 56)  
pour atteindre, après un parcours de 113 kil., sa tête de ligne  
à Gedleugh. Cette localité, naguère complètement ignorée  
et presque déserte, est située entre l'ouest de Makri, à 30 kil en-  
viron de l'ouest et de l'estre de ces îles. On y voit actuelle-  
ment quelques maisons, et l'on peut assister à la formation  
d'un commencement de cité, qui doit prendre un rapide  
développement, puisqu'il est destiné à devenir l'entrepôt  
d'exportation de tous les produits agricoles de la vallée de

914

L'Empereur avec les Asparoujians  
Dès ayant.

L' Höhe. On ignore cependant les raisons qui ont fait préférer cette plage distante à l'antique ville d'Eas, dont on pourrait facilement agrandir le port (V. R. 66, Enq.). Il est douteux qu'elle soit plus salubre même que cet ancien centre de population, dont l'accroissement aurait amélioré les conditions hygiéniques du pays. Quoi qu'il en soit les constructions de Tedlegh comprennent une échelle, construite pour la sacre du chemin de fer, et qui permet d'y débarquer le matériel de la construction et celui de l'exploitation; des magasins; une maison du directeur; des bâtimens de fer, en voie d'achèvement, pour les habitations de une population composée d'ouvriers qui ne s'y fixeront pas et ne tarderont pas sans doute à être remplacés par les marins et les négociants.

Le roi fitte d'Andrinople à Constantinople, emprunte au commencement le tracé du chemin de fer de Tedlegh jusqu'au débâ de Koulâli-Bouogaz (38 kil); mais nous devons reprendre la route postale de Constantinople par lâ-Bouogaz et lâ-viz.

D'Andrinople à lâ-Bouogaz, on voyage dans une plaine peu ondulée, très fertile, coupée par de longues vallées parallèles dont plusieurs sont à sec en été: cette plaine a selon Q. Lijean, une grande analogie d'aspect avec la Béance. Il faudrait ajouter: avec la Béance dépour-

181  
Li Mpdopas ave A Spicavos en g Dreday

des, ces ponts rappellent les aqueducs de la campagne de Rome, ils en ont la majesté et la brièveté. Dans les environs des villages aborigènes indiquent une ancienne prospérité; les habitants sont partis ils sont allés se renfoncer dans les îles, ou sont tout simplement en est venue à chercher des pierres. Leur corps de ces villages n'ont encore que 15, 16, 17, 18 km² de superficie. D'autres sont morts & débris de maisons ne sont plus ni les uns, ni les autres, à condition, sans doute d'une partie particulière et encore intact. Tout ce pays est désolé. Il b. du est min. 1000 im. Cette immensité n'a pas pour compensation une densité d'habitants d'Afrique, l'étendue immense qui court jusqu'à l'échancrure de l'océan infini des îles, où l'impression générale est celle de tristesse, de dévastation. Il est grand temps que la suprême industrie humaine sorte d'un constat si long, si révolte, et tel de doute. Des moyens de transport et des hommes peuvent faire changer quelques années. Jusqu'à présent les usages de culture à l'européenne ont très échoué par le manque de ces deux conditions; les animaux eux-mêmes sont très faibles pour tirer les charrettes achetées à grands frais en Europe, et les ouvriers manquent pour exposer les ustensiles qui se brisent. Ce sont (4 heures) 7000.

Les hospices des abbayes voïvodes de Moldavie  
Kovas les Hospices.

Le de la luxuriante chevelure de maisons qui font  
sa gloire et sa richesse, j'ay que l'on traverse, dit  
M. Alphonse, et dans lequel il n'y a pas de route praticable dans les campagnes ne pourrait  
être aussi belle que les domaines de Moldavie au  
mois d'août. Il est à dire que, le gou-  
vernement a été dans ce village très-aimé et chérie-  
llement, mais au contraire à celui de Suceava il a suivi à  
cause de son malheur une autre politique qui n'a pas été  
comptée par les russes. Ils ont bâti et plus belles  
les œuvres de Moldavie; et en fait construite à la XVI<sup>e</sup>  
siècle, les hospices sont encore à leur place, et  
nous avons pu voir à l'intérieur de ces grands  
monumens de l'art, de l'art et de la construction  
et de sculpture parfaite. Une église appuyée l'une  
contre l'autre et qui sont en un seul, où l'architecte  
a montré une extrême gout d'enduit. Ce sont là  
de beaux vestiges de l'antienne puissance des Romains  
peut-être remontent aux XVII<sup>e</sup> et XVIII<sup>e</sup>, comme l'indique  
la date inscrite sur des plaques de marbre. Dans ces  
solides et par leurs masses imposantes, leurs hautes arca-